Sin prisa, pero sin pausa

Los que vivimos la época en la que Colombia era un importador neto de energía, damos fe de lo que sería para los colombianos tener que volver a esto.

Salomón Kassin Tesone

f FACEBOOK **ENVIAR**

in LINKED IN G+ GOOGLE PLUS

■ GUARDAR

l reporte presentado por la Comisión de Expertos sobre el uso de fracking, para despejar el camino hacia permitir la perforación en la búsqueda de petróleo y gas, es requisito indispensable, pero no

Las condiciones para iniciar proyectos pilotos integrales (PPI) son, según los expertos, reglas rigurosas y exigentes. Este reporte, seguramente, no va a ser satisfactorio para los sectores más radicales en contra del fracking, para los que no hay precaución suficiente.

Al presidente Duque, quien, en promesas de campaña, habló de no permitir el fracking, habría que explicarle con detalle el nivel de **seguridad** que los expertos han definido como aceptable para que los PPI que den resultados positivos hagan curso para el permiso de exploración y perforación.

Digo lo anterior, pues para que este proceso logre pasar de esta etapa y produzca

resultados concretos en el aumento del nivel de reservas de petróleo y gas, se requiere del apoyo irrestricto del Gobierno Nacional, incluyendo el de los ministerios y las agencias. Lograr vencer los obstáculos (que, seguramente, serán mayores que los muchos que ha tenido la exploración convencional), solo será posible si el Presidente hace de este proceso un propósito nacional.

El sector, incluyendo al presidente de *Ecopetrol*, Felipe Bayón, ve este proceso como determinante para obtener la *seguridad* energética para el país. No se requiere una revisión demasiado profunda de las cifras y las proyecciones para que un analista financiero desprevenido llegue a la misma conclusión.

El riesgo en las diferentes etapas del proceso de producción de petróleo es menor que el de negarse a explorar y producir. Los que vivimos la época en que Colombia era un importador neto de energía, damos fe de lo que sería para todos los colombianos tener que volver a ese pasado no tan lejano. El efecto sobre la balanza comercial de revertir la posición de exportador a importador neto de energía, así como el impacto sobre los ingresos del Estado, son materiales para el deterioro de la situación *fiscal*

El país tiene que tomar la decisión de qué modelo económico es el que quiere para el desarrollo futuro. El nivel de bienestar que se le pueda ofrecer a la población está determinado en este momento, en lo económico, por lo que se genere en regalías y en participación por impuestos del Estado y los dividendos de *Ecopetrol* pagados a

Para que la inversión extranjera ingrese al país, se requiere que se alineen los estamentos gubernamentales para hacerla atractiva frente a las alternativas que tiene el inversionista. Las condiciones que se ofrecen en Colombia están al borde de desincentivar el flujo de inversión en este campo. El abuso del esquema de tutelas y la capacidad de aplicar plebiscitos que se prestan a manipulación, donde una pequeña minoría determina el futuro de millones de colombianos que se afectan por estas decisiones, tiene que acabarse.

Las garantías que la Comisión de Expertos pide en materia de legislación y regulación antes de permitir el fracking en el país, hacen que el uso de esta tecnología en Colombia aplique las más altas exigencias de <mark>seguridad</mark> que prevalecen en la industria a nivel mundial.

Por el bien del país, el proceso se debe implementar de manera estricta y ordenada. Sin prisa, pero sin pausa.

Salomón Kassin Tesone Banquero de inversión skassint@gmail.com

REPORTAR ERROR

Lo más leído

- 1. Última cita de los actuales alcaldes con el Presidente
- 2. Apple lanzará su propia tarjeta de crédito
- 3. 15 mil personas han traído fondos de PayPal al país a través de Nequi

COLUMNAS ANTERIORES DE SALOMÓN KASSIN TESONE 13/02/2019 ¿Vender Cenit? 28/01/2019 Cambio 22/11/2018 Agregados cibernéticos 08/10/2018 Aniversario del movimiento #MeToo VER TODAS

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES SÁBADO

Otros columnistas



Banquero de inversión

Sin prisa, pero sin pausa

Los que vivimos la época en la que Colombia era un importador neto de energía, damos fe de lo que sería para los colombianos tener que volver a esto.



Mauricio Cabrera Galvis

Consultor privado

Petróleo, 'fracking' y agua

La técnica del fracturamiento hidráulico tiene riesgos ambientales. sobre todo para el agua de consumo humano, porque la puede acabar o contaminar.



cambiamos

Camilo Herrera Mora

Presidente de la junta directiva de Crecemos, pero no

Es imposible tener el desarrollo que necesitamos si no consolidamos las

instituciones que tenemos y

construimos sobre lo construido



César Caballero Reinoso Gerente de Cifras y Conceptos

¡Que vivan los motociclistas!

La relación de las personas con su moto, sus necesidades, los usos que les dan, son muy distintas a las de los

conductores de carros.



Andrés Oppenheimer Periodista

La amenaza de los robots chinos

Países de América Latina deberían empezar a pensar sobre cómo meiorar estándares educativos v capacitar a trabajadores para los empleos del futuro.

TE PUEDE GUSTAR



Conoce lo que hace la nueva generación de base de datos Dinero | Oracle



¿Pagas mucho por la









COPYRIGHT © 2019 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titula



eral del portal: PBX: 57 (1) 2940100. Bogotá 5714444 - Línea Nacional 01 8000 110 211. Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo

servicioalclienteweb@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES V

